
KORNFELD Galerie Berlin präsentiert 

Dieter Jung 
Life of Colors 

Eröffnung: Donnerstag, 15. Januar 2026 | 18–21 Uhr 
Ausstellung: 15. Januar – 28. Februar 2026  | 11–18 Uhr 

Die Einzelausstellung Life of Colors von Dieter Jung in der KORNFELD Galerie Berlin eröffnet 
Räume, in denen ein Rhythmus als universelles Prinzip erfahrbar wird – als Schwingung von 
Licht, Farbe und Wahrnehmung. Gezeigt werden Werke aus vier Jahrzehnten, die die Bedeutung 
der Farbe in Jungs vielseitigen Schaffen sichtbar machen. 

In Life of Colors steht die Farbe als lebendiges Licht im Zentrum. Jung nutzt optische 
Interferenzen, spektrale Brechungen und feine Bewegungsimpulse, um immaterielle Bildräume 
zu schaffen, die zwischen Oberfläche und Tiefe oszillieren. Die Werke reagieren auf die Präsenz 
der Betrachtenden und laden zu einem aktiven, beinahe meditativen Sehen ein. Licht wird nicht 
als Mittel der Beleuchtung verstanden, sondern als energetisches Kontinuum, das zur 
unmittelbaren Erfahrung von Resonanzen führt. 

Seit den 1970er-Jahren zählt Dieter Jung zu den bedeutenden Pionieren der künstlerischen 
Holografie. In seinem Werk untersucht er die Wechselwirkungen von Licht, Bewegung, Raum und 
Zeit. Er entwickelt visuelle Systeme, in denen Farbe zu einer immateriellen, vibrierenden 
Energieform wird. Seine holokinetischen und farbbasierten Arbeiten machen einen Rhythmus 
sichtbar – nicht als musikalische Struktur, sondern als pulsierende Frequenz, die sich im Raum 
und im Blick der Betrachter:innen entfaltet.  

Neben seinen holografischen Untersuchungen bildet die Malerei ein wesentliches Fundament 
seines Œuvres. Jungs Farbräume entstehen aus präzisen, seriellen Strukturen, in denen Farbe 
als energetisches Kontinuum wirkt. Die Leinwände folgen inneren Bewegungsfeldern, in denen 
sich Licht und Farbe in vibrierenden Übergängen bündeln, überlagern und auseinander driften. 

Besonders seine Holografie prägt den forschenden Impuls seines Werkes: Die Motive entstehen 
aus bewusst eingesetzten Überlagerungen, Brechungen und Experimenten – Ergebnisse einer 
Auseinandersetzung mit der Wahrnehmung und visueller Energien zwischen Kunst, Wissenschaft 
und Technik. Malerei und Holografie, Handzeichnung, Druckgrafik und Objektkunst stehen bei 
Jung nicht isoliert nebeneinander. Sie verschmelzen zu einem erweiterten Verständnis des 
Sehens. In ihrer Gesamtheit erkunden sie das Unsichtbare im Sichtbaren und malen mit 
Photonen. 
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Dieter Jungs Kunst ist eingebunden in ein Netzwerk vielfältiger internationaler Beziehungen. 
Seine Werke und Installationen wurden in über vierzig Ländern ausgestellt, besonders aber 
in Brasilien, wo seine Werke in den 1970er- bis 90er-Jahren unter anderem im MASP – Museu de 
Arte de São Paulo (MASP), im Museu de Arte Moderna do Rio de Janeiro (MAM) und in den 
Goethe-Instituten gezeigt wurden. Dabei ergaben sich inspirierende Begegnungen mit Künstlern 
der Konkreten Kunst und der Konkreten Poesie, der Musik, des Films  und der Holografie, 
darunter Persönlichkeiten wie Moises Baumstein, Israel Pedrosa, Glauber Rocha, Turibio Santos 
oder Jorge Amado. 

Tereza de Arruda 

Dieter Jung (* 1941) erforscht seit den 1960er-Jahren das Licht als plastisches Material im 
immateriellen Raum. Seine Entdeckung der Holografie in den 1970er Jahren führte ihn zu Werken, 
die die Grenzen der Bildwelten verschoben und die Betrachter:innen zu einem Tanz vor den 
Hologrammen einladen: Wahrnehmen und Teilnehmen.Teilnehmen und Wahrnehmen. 
1985-86 war Dieter Jung CAVS Rockefeller Fellow am Center for Advanced Visual Studies am 
Massachusetts Institute of Technology (MIT) in Cambridge, wo seine enge Freundschaft mit Otto 
Piene ihren Ausgangspunkt nahm.Werke von Dieter Jung wurden in bedeutenden Museen und 
Institutionen ausgestellt, zuletzt zeigte das ZKM Karlsruhe eine umfangreiche Retrospektive unter 
dem Titel "Between and Beyond" Für seine künstlerische Arbeit erhielt Dieter Jung eine Reihe von 
Stipendien und Auszeichnungen, so etwa das CAVS Rockefeller-Fellowship am MIT. Anlässlich 
seines 85sten Geburtstags im kommenden Jahr, ist eine große Museumsausstellung im Vasarely 
Museum in Budapest und weiteren Orten in Planung. 

Werke von Dieter Jung finden sich weltweit in einer Vielzahl von Museen und Sammlungen, so 
etwa im Metropolitan Museum of Arts in New York, im Taipei Fine Arts Museum in Taiwan, im 
ZKM Karlsruhe und in der Berlinischen Galerie, Berlin. 

Für weitere Informationen oder Bildmaterial stehen wir Ihnen gerne zur Verfügung:  

Dr. Tilman Treusch, treusch@kornfeldgalerie.com, +49 176 2411 4920  
Alfred Kornfeld, kornfeld@kornfeldgalerie.com, +49 151 1225 5207 

@kornfeldgalerie 
@terezadearruda
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KORNFELD Galerie Berlin presents: 

Dieter Jung 
Life of Colors 

Opening: Thursday, 15 January 2026 | 6–9 pm 
Exhibition: 15 January – 28 February 2026  | 11 am–6 pm 

The solo exhibition Life of Colors by Dieter Jung at KORNFELD Galerie Berlin opens up spaces 
in which rhythm becomes tangible as a universal principle—manifested as the vibration of light, 
color, and perception. On view are works spanning four decades that illuminate the central role 
of color in Jung’s multifaceted practice. 

At the heart of Life of Colors lies color as living light. Jung employs optical interference, spectral 
refractions, and subtle impulses of motion to create immaterial image spaces that oscillate 
between surface and depth. The works respond to the presence of viewers, inviting an active, 
almost meditative mode of seeing. Light is not treated as a means of illumination, but as an 
energetic continuum that leads to a direct experience of resonance. 

Since the 1970s, Dieter Jung has been among the most significant pioneers of artistic 
holography. His work explores the interplay of light, movement, space, and time. He develops 
visual systems in which color becomes an immaterial, vibrating energy field. His holokinetic and 
color-based works make rhythm visible—not as a musical structure, but as a pulsating frequency 
that unfolds in space and in the gaze of the viewer. 

Alongside his holographic investigations, painting forms a vital foundation of his oeuvre. Jung’s 
color spaces emerge from precise, serial structures in which color acts as an energetic 
continuum. The canvases follow internal fields of movement, where light and color condense, 
overlap, and drift apart in vibrating transitions. 

Holography, in particular, shapes the exploratory impulse of his practice: the motifs arise from 
deliberate overlays, refractions, and experiments—the result of an inquiry into perception and 
visual energies at the intersection of art, science, and technology. Painting and holography, 
drawing, printmaking, and object-based works do not stand isolated from one another. In Jung’s 
work, they fuse into an expanded understanding of vision. Together, they explore the invisible 
within the visible, painting with photons. 

Dieter Jung’s art is embedded in a network of diverse international relationships. His works and 
installations have been shown in more than forty countries, notably in Brazil, where from the 
1970s to the 1990s they were exhibited in institutions such as MASP – Museu de Arte de São 
Paulo, the Museu de Arte Moderna do Rio de Janeiro (MAM), and various Goethe-Institutes. 
These presentations led to inspiring encounters with artists of Concrete Art and Concrete Poetry, 
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as well as figures from music, film, and holography—including Moises Baumstein, Israel Pedrosa, 
Glauber Rocha, Turibio Santos, and Jorge Amado. 

 
—Tereza de Arruda 

Born in 1941, Dieter Jung has explored light as a sculptural material within immaterial space 
since the 1960s. His discovery of holography in the 1970s led to works that shifted the boundaries 
of pictorial worlds and invited viewers into a dance before the holograms: perceiving and 
participating; participating and perceiving. From 1985–86, Jung was a CAVS Rockefeller Fellow at 
the Center for Advanced Visual Studies at the Massachusetts Institute of Technology (MIT) in 
Cambridge, where his close friendship with Otto Piene began. Jung’s works have been exhibited in 
major museums and institutions worldwide; most recently, the ZKM Karlsruhe presented a 
comprehensive retrospective titled Between and Beyond. He has received numerous grants and 
awards, among them the CAVS Rockefeller Fellowship at MIT. On the occasion of his 85th 
birthday next year, a major museum exhibition is planned at the Vasarely Museum in Budapest, 
among other venues. 

Works by Dieter Jung are held in numerous museums and collections around the globe, including 
the Metropolitan Museum of Art, New York; the Taipei Fine Arts Museum, Taiwan; the ZKM 
Karlsruhe; and the Berlinische Galerie, Berlin. 

For further information or image material, please contact: 
Dr. Tilman Treusch – treusch@kornfeldgalerie.com – +49 176 2411 4920 
Alfred Kornfeld – kornfeld@kornfeldgalerie.com – +49 151 1225 5207 

@kornfeldgalerie 
@terezadearruda
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